

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION
Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15
PA'JO ADELANTADO

Redacción y Administración
Albareda 13, segundo
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia Director
Dirección telegráfica CORREO-GERONA

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales
Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

Gerona—SABADO 8 de Octubre de 1898—187

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR
(Albareda 15, Gerona)
DIRIGIDO POR LA PROFESORA SUPERIOR
D.ª M.ª de la Estrella Noguer Taberner
Enseñanza de Párvulas, Elemental y superior
CONFERENCIAS ESPECIALES
Preparación para el Magisterio con arreglo á los programas de la Normal de Barcelona.
Clases extraordinarias de Francés, Dibujo, Pintura al esmalte, al óleo imitando borbido etc. etc. Corte y confección de vestidos: Sofeo, piano y canto.
Borñados artísticos en blanco, sedas y oro por los procedimientos relevado dorsal, glicéptico y sobrepuesto al relieve.
Se admiten pensionistas y medio pensionistas.

Se necesita un aprendiz en esta imprenta.

FUMADORES!!!
¿Teneis gusto en fumar?
PROBAD EL ACREDITADO
A la prueba!

ALERTA
Con la falsificación.
Sección religiosa
Santo mañana
N. Sra. del Remedio
Cuarenta Horas
Iglesia del Seminario

DOS CARTAS
Mi querida madre:
Por fin ha llegado el momento de regresar á la Patria; ¡qué digo á la Patria! al hogar, donde hace cuatro años dejé en compañía de mi padre y de mi hermano Juan.
Maldita guerra!
Que contribución de sangre, mamá! De dos hijos sanos, fuertes y valerosos, te queda solo este pobre inválido... El desgraciado Juan murió en el hospital de Santiago. He recogido

la medalla que le habian concedido y te la llevaré como recuerdo.

A mí me han amputado las dos piernas; pero me quedan dos brazos para estrecharte en ellos y para encender la lumbre en nuestro hogar cuando padre venga de la viña con el haz de leña....

Escribeme, que tenga el gusto de leerle antes de marcharme para que me sirva de consuelo en el camino.

Un abrazo á padre y mandad juntos la bendición á

Vuestro hijo.

Mi querido hijo: Mucho me ha afligido tu carta y mas me aflige aún no poder darte mejores nuevas.

Prepárate, pues, á recibir las malas.

Con tu ausencia y de la de tu hermano, nos faltaron cuatro brazos; las tierras quedaron sin producir. Y vino el recaudador de contribuciones y no pudimos pagarlas, y nos embargaron la viña, y después la pobre casa donde tu naciste. Tu padre cayó enfermo y murió del disgusto. La viña y la casa la compró el cacique y me arrojó á la calle, pero tiene piedad de mí, y me dá un real por cada haz de leña que le llevo de nuestra antigua viña....

Maldita guerra, si, hijo mio.

Pero, ven. Mientras vienes, yo prepararé dos muletas para ti. Con ellas, y á mi lado iremos de puerta en puerta pidiendo para los dos.

¡Qué diantre! Si no se apiada el Gobierno, se apiadará Dios de nosotros.

ADVERTENCIA

A todos nuestros abonados de fuera de la capital, que han solicitado de esta administración una prórroga, para liquidar sus cuentas con la misma, durante el periodo de las próximas ferias y fiestas de San Narciso, les hacemos presente, en la imposibilidad de contestar particularmente á cada uno, que aceptamos el aplazamiento solicitado.

Advertimos á los que todavía no han atendido nuestras indicaciones que pasado dicho periodo dejaremos de servirles definitivamente el periódico si antes no liquidan con esta administración las cuotas que aparecen en descubierto.

Recibe la bendición de tu madre.

P. D. No se si recibirás esta carta, porque me faltan cinco centimos para el sello de guerra.

EL ARTICULO DEL SEÑOR SILVELA

En un periódico extranjero, «The Morning Post», han aparecido nuevas declaraciones del señor Silveira, las cuales son hoy motivo preferente de todas las conversaciones entre los hombres políticos.

Por este y por la gravedad de las mismas, nos limitaremos á consignar las manifestaciones puestas en labios del jefe del partido conservador.

«La terrible situación en que estamos colocados (habla el señor Silveira) se debe solamente al señor Sagasta».

«Ha demostrado tan falta de percepción del porvenir, tal despreocupación en la dirección de los asuntos públicos, que nuestro infortunado país se ve ahogado por la ruina y la miseria, de las que nadie sabe cómo se le ha de sacar. «El señor Sagasta tendrá que desaparecer de la arena política».

«Tan pronto como la comisión de la paz haya terminado sus trabajos y se firme oficialmente el tratado, tendrá que abandonar el poder, ó de lo contrario, llegaremos á las profundidades del abismo, del que nos hallamos ya á medio camino».

«Al presente los asuntos de la nación son conducidos por hombres sin escrúpulos que ante nada retroceden con tal de estar

bien pagados». No puede formarse idea de todo lo corrompido de nuestra administración, cuyos jefes tienen bien cubierto el riñón á expensas del público.

«Yo tengo al señor Sagasta por el único responsable de todas nuestras desgracias. El sabía ó por lo menos debió saber, que España no podía sostener honrosamente, sin recursos, un conflicto con los Estados Unidos y, sin embargo, él provocó el conflicto, sabiendo, al hacerlo, que nuestra flota sería destruida, que nuestro ejército tendría que rendirse y que algunos miles de nuestros desgraciados compatriotas jamás volverían; todo esto lo sabía él, y en vez de entenderse con los Estados Unidos por la vía diplomática, lanzó al país á una de las más horribles aventuras que pueden imaginarse.

«Y ahora, llevando el cinismo y la mala fe hasta el último grado, niega que le quepa la menor responsabilidad. Según él, nuestra derrota debe atribuirse solamente al ejército y á la marina; esto no lo dice el mismo; pero decirlo ó hacer que lo digan.

«Casi se ha atrevido á sostener que la marina y el ejército no han cumplido con su deber, cuando lo cierto es que son las víctimas de la débil y mala administración de este hombre de mal agüero» que tuvo en su mano el porvenir de la patria y la vida de un ejército de mar y tierra.

«A pesar de los terribles sucesos de que fué causante, persiste en permanecer en el poder, y hasta ha anunciado que continuará ejerciendo un año más con objeto de inaugurar el gran empeño de regenerar el país.

«Todo el país protestaría, porque en unos cuantos meses más del gobierno de Sagasta, «España se arruinaría para siempre». «Como puede ayudar un hombre muerto á la resurrección del país? Tiene las ilusiones que siempre han influido en él, aunque ahora

ra el país le ha retirado se confianza y el pueblo ha abierto los ojos. El partido de que es jefe el señor Sagasta está consumido, de sacreditado y condenado. Por lo tanto, debe desaparecer y no añadir nuevas víctimas á las muchas que ha causado

Yá es por demás hora de pedir á la opinión pública y hasta á la Corona misma la destitución del partido liberal, cuyo seguimiento en el poder solo significa una cosa: la ruina absoluta de España y entregarla á sus enemigos.

El porvenir de España depende de que tenga un gobierno prudente, honrado y fuerte, y eso no lo puede dar el señor Sagasta.

LAS DEUDAS DE CUBA

Con datos y documentos oficiales ha publicado «El Cronista» en su último número un importante trabajo acerca de las deudas y obligaciones que pesan hoy sobre el Tesoro de Cuba y la carga enorme que esto puede representar para la península.

Como el trabajo en cuestión es bastante extenso, tenemos que limitar el nuestro á la reproducción de las principales cifras.

Préstamos con interés efectivo, pesetas 914.689.969.

Intereses y amortización, 45.734.498 pesetas.

Obligaciones pendientes de pago, pesetas 315.653.401.

Deuda nominal en circulación, pesetas 1.307.777.600.

Anualidad para intereses y amortización 122.760.296.

Créditos pendientes.

Préstamos recibidos del Banco de España en pagarés á 90 días, 608.330.597 pesetas.

Pagarés á favor de la Transatlántica, pesetas 6.359.373.

Segun el gobernador general de Cuba, quedan débitos efectivos en la isla pesetas 300.000.009 en números redondos.

Obligaciones reconocidas sin crédito legislativo, 1.249.106.

Alcances del Ejército y Armada anteriores á 1882, 14.406.295.

Añadiendo á estas cantidades el importe de billetes hipotecarios de 1890 vendidos para atenciones de la campaña, el producto de la negociación de los 400 millones de obligaciones del Tesoro excepto la suma amortizada y la cantidad procedente de la suscripción nacional recibida para atenciones de la guerra, hacen un gasto total de 1.720.401.818.

Queda, en resumen, un débito efectivo de 1.230.345.370, que representa un gasto anual por intereses y amortización de pesetas 168.494.788.

A esto hay que añadir, para formarse una idea exacta de la situación, las cargas siguientes por clases pasivas:

	Pesetas
Pensionistas...	292.420
Retirados de Guerra y Marino...	2.648.501
Jubilados...	7.254.410
Cesantes...	439.579
	10.634.910
Gastos de las clases pasivas de Puerto Rico...	1.740.000
Total por clases pasivas de las Antillas...	12.374.910

Hay que tener en cuenta, para completar ese estudio, los gastos de repatriación de los 130.050 hombres que hay en Cuba.

Son distintos los precios de viaje para jefes, oficiales y soldados. Calculándose á

200 pesetas cada uno por término medio, calculo que no es exagerado, costar de pesetas 26.000.000.

A esto hay que agregar lo que importe el trasladar todo el material de guerra que se traiga, cifra que no podemos calcular ni aproximadamente, porque depende de lo que se estipule sobre ello en las conferencias de París.

Además, hay que tener en cuenta otra cifra que no podemos calcular aho ni aproximadamente lo que importen los haberes por personal y por gastos de material de Ejército y Armada allá en Cuba hasta que termine por completo la repatriación.

Otra suma de gran cuantía hay que agregar aún: los gastos del Ministerio de Guerra en la Península para recibir y reorganizar á los 16 ó 20.000 enfermos que vendrán de los repatriados.

No se consignan en el trabajo que hemos extractado nada respecto á la deuda de Filipinas, ni á los gastos y créditos pendientes relativos al Archipiélago magallánico.

TROPAS A FILIPINAS

Guardia Civil y Carabineros

La apatía del Gobierno para enviar tropas á Filipinas, fundada en la posibilidad de que el sacrificio resulte esteril, dada la distancia que de aquellas islas nos separa, está produciendo resultados bien tristes y pudiera ser causa en lo porvenir de que tuviéramos aun que lamentarlos en mayor escala.

Seguramente, ni preocuparía hoy tanto nuestros ánimos la insurrección de las Visayas, ni hubiese tomado la rebeldía tagala el incremento alcanzado en Luzón, ni se hubiese rendido en la forma que lo hizo Manila, si, á raíz del desastre de Cavite, hubiéramos procurado reforzar nuestro Ejército de Figueras, y mejor aún si desde que comenzó la insurrección tagala hubiésemos prescindido de la Guardia civil indígena, mande en su lugar al archipiélago magallánico, á la vez que nuestros valientes soldados, heroicos pero hisoños y demasiado jóvenes, cuerpos veteranos, como lo son la Guardia civil y los Carabineros.

Ahora que comienza á plantearse de nuevo el problema de la renovación de las tropas capituladas en Manila y el de la necesidad de reforzar las guarniciones de Joló, Visayas, Paragua, etcétera; para el caso de que en Filipinas sigamos ejerciendo absoluta soberanía, insistimos en nuestras excitaciones al ministro de la guerra, para que estudie la conveniencia innegable de enviar allí fuerzas de Guardia civil y Carabineros, en gran número; y con la misma organización y jefes que tienen hoy en la Península.

Estos soldados veteranos, de reputación enviable y justa, que en todo momento pueden ser citados como modelos de disciplina respecto al uniforme y amor á la patria, con tribuirían mucho á restablecer nuestros quebrantados prestigios entre aquellas razas inferiores, admiradoras de la fuerza, fatales ingratas y solo obedientes al palo.

Piense en esto el gobierno, busque la forma de realizarlo el general Correa, y ya verá como al mismo tiempo que evita licencias y postergaciones nada equitativas á los cuerpos menos atendidos, y quizás más útiles del ejército, obtiene verdadero éxito en la normalización de nuestro imperio y efectiva dominación en Filipinas.

Se venden

en ventajosas condiciones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

Cronica

Tenemos entendido que los señores gobernador civil y alcalde de esta ciudad, se han puesto de acuerdo con objeto de no ceder durante las próximas fiestas de San Narciso permiso alguno para establecer en las Ramblas, puestos de buñuelos y tómbolas.

Es de aplaudir el acuerdo de los señores Soldevilla y Boxa.

En la edición del lunes próximo podremos publicar, probablemente, la lista íntegra de los artistas que formarán parte de la compañía de ópera que por ferias debe actuar en nuestro coliseo, así como también la lista de los profesores encargados de la orquesta, cuya organización corre á cargo del aplaudido violinista señor Arolas.

Han llegado á Vigo procedentes de Cuba, los repatriados Miguel Rubert, de Llanes y Luis Llonch, de La Bisbal.

Conforme tenemos dicho, mañana domingo se celebra la tan renombrada «Fira del Pont», en la que suelen verificarse gran número de transacciones en ganado mular, vacuno y lanar.

El inspector de orden público que presta sus servicios en Portbou, don Perfecto Dueñas, ha sido trasladado á Málaga.

En su reemplazo ha sido nombrado don Manuel Magallon, que prestaba sus servicios en Huesca.

Desde el mes de abril en que empezó á recaudarse para la suscripción nacional á septiembre último se ha ingresado para dicha suscripción en esta provincia la cantidad de pesetas 47.244,48.

El ingeniero jefe de la investigación de Hacienda de esta provincia don José Maria Agea, ha sido destinado á la de Jaén.

Aunque no mucho, se encuentra algo mejorada la niña Amalia Perez, hija de nuestro distinguido amigo el jefe de la Estación de Francia, Lo celebramos.

Hemos recibido el segundo número del elegante periódico «La moda europea» que se publica en Madrid bajo la inteligente dirección de la conocida escritora doña Josefina Pujol de Collado.

En el número recibido hoy se acompaña un precioso figurín-acuarela.

Se suscribe en Madrid, Duque de Rivadas, 3, segundo, izquierda.

La guardia civil de San Juan las Abadesas, ha detenido á un joven llamado Pedro Montorro Terré que en unión de otros dos sujetos, cuyos nombres se ignoran, robó un piano de manubrio que empeñó por ocho pesetas en una taberna del pueblo de Rodas.

Se ha dispuesto que las autoridades militares no den curso á ninguna instancia solicitando abono de premios ó pluses de reenganche ó autorización para reclamar por ejercicios cerrados atrasos de dichos beneficios, si no están acompañados de los documentos que acrediten el derecho de los interesados, y especialmente de la copia de su fi

liación, indispensable para la resolución de estos asuntos.

A consecuencia del anunciado licenciamiento de algun reemplazo y excedentes de cupo que se hallan en filas, es muy probable que se modifique el itinerario de alguno de los cuerpos de esta guarnición á los cuales ha correspondido ser relevados.

Los repatriados naturales de esta provincia, llegados últimamente, son los siguientes:

José Trias y Manuel Casamitjana, de Olot.

José Vendrell, Miguel Oliver e Isidoro Planas, de Gerona.

Pedro Esteve, de Tossa.

Esteban Morell, de San Pedro.

Vicente Rovira, de Ripoll.

En el «London Gazette» ha anunciado oficialmente Adeline Patti que se ha naturalizado inglesa.

Hasta ahora no supo nadie á punto cual era su nacionalidad, y ha escogido entre las que se hallaban á su disposición.

La celebre cantante nació en España, de padres italianos. Su padastro, era un norte-americano, la llevó á los Estados Unidos. Se ha casado dos veces, y siempre en Inglaterra, con súbditos franceses. En su residencia en el país de Gales.

Si alguna vez se suscita una discusión cualquiera acerca de la sucesión de Adeline Patti, no faltará materia á los juristas. Pero esta hora, sin embargo, no parece próxima á sonar, pues la Patti disfruta de excelente salud.

No ha renunciado á la escena y tampoco así que el día 10 del mes actual inaugurara en Birmingham una serie de conciertos que han organizado M. M. Henson, y además esta anunciada para últimos de otoño su reaparición en el Albert Hall.

Nuestro estimado amigo don José Nali y Llach ha sido nombrado administrador subalterno de ventas del partido judicial de Figueras, por renuncia del que lo desempeñaba.

El cable trasatlántico francés que acaba de tenderse entre Brest y Nueva York, mide 6.000 kilómetros y pesa 9.250.000 kilogramos, siendo componentes de este peso cinco millones y medio de kilogramos de alambre, de hierro y acero, 930.000 kilogramos de cobre y 560.000 de gutapercha.

El cable, como lo fué igualmente el que se reemplaza, se ha construido en París.

En el monte denominado «Montaña seca» sito en el término municipal de Palau Sator perteneciente á los propios del mismo existen en pie treinta encinas de las cuales veintitrés aparecen desarterados, procedentes del disfrute autorizado en el plan de aprovechamiento de 1397-98 en dicho monte las cuales fueron adjudicadas á don José Vila y Teixido, que ha dejado transcurrir el plazo de concesión sin terminar el disfrute habiendo sido tasados los productos existentes en el monte en ochenta pesetas.

En su virtud se ha acordado anunciar la subasta de dichos productos que tendrá lugar en las casas consistoriales de Palau Sator el día 24 próximo á las once de su mañana bajo el tipo de tasación antes expresado y con sujeción al pliego general de reglas facultativas.

En caso de no dar resultado la primera subasta se celebrará la segunda, con las mismas condiciones y tipo de tasación, el día 6 de Noviembre siguiente.

Se ha señalado por la superioridad el

El programa de las piezas que la música de Regimiento de Gipúzcoa ejecutará mañana domingo en el paseo de la Dehesa, de cinco a seis y media de la tarde, es el siguiente:

- Paso-doble
Recuerdos de Paris, Polka, Penella
«Rejas y Samjó, Valses, Breton
2.ª Fantasia de «Caballería Rusticana», Mascagni
Sobre el Bósforo, Barearola, Courd
Paso-doble.

Desde mayo a octubre de 1897 fallecieron en la isla de Cuba los siguientes individuos de tropa naturales de esta provincia:

- Salvador Subozes Sala, de Castelló de Ampurias; José Papell Pons, de Anglés; Joaquín Puigvert Gueviñano, de San Juan; Lorenzo Juncá Planas, de Vilatenim, y Juan Gil Crespo, de Sarriá.

Esta tarde a las 2 ha llegado procedente de Olot, y de paso para Barcelona, una sección de lanceros de Borbón, al mando de un teniente.

Ha fallecido en una de las poblaciones de la provincia de Lérida, la anciana y querida madre de nuestro distinguido amigo don Enrique Roca, ilustrado secretario de la Diputación, al que enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Audiencia provincial: Señalamientos para la próxima semana:

Día 11.—Juicio oral por jarados de la causa procedente del Juzgado de instrucción

de Figueras sobre homicidio contra Buena venta a Llistosella Riera. Defensores, abogado don Pompeyo de Quintana. Procurador, don Ramon Cumané. Ponente, señor Sangenis.

Día 13: Juicio oral de la causa sobre injurias por medio de la imprenta, procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés, contra Baldomero Truhás Domenech.

Querellantes: abogado, don Ramon María Almeda.—Procurador, don Joaquin Mas.—Defensores: abogado, don Emilio Ferrer, y don Juan Mas.—Ponente, señor Presidente.

Día 14: Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad sobre expedición de un billete falso, contra María Bartroli Serra.

Defensores, abogado don Juan Puigbert. Procurador, don Joaquin Mas. Ponente, señor Gay.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA Cambios del día 8 de octubre de 1898.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Cubas 1886, Idem 1890, Nortés, and Francias.

CAMBIOS DEL ORO

Table with exchange rates for Alfonso, Isabel, Onzas, Monedas de 20 pesetas, and Oro pequeño.

CAMBIOS

Table with exchange rates for Paris vista and Londres vista.

CUPONES

Table with exchange rates for Vencimiento Julio 1898, Cubas 1898 y 1890, Exterior, and Interior y Amortizable.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 8. Varios agentes y bolsistas han enviado a Paris personas de su confianza

para que procuren tenerlas diariamente y por telégrafo al corriente de los trabajos que vaya verificando y los acuerdos que tome la comisión hispano norteamericano.

Según telegramas de Paris, siguen guardando la mayor reserva los delegados españoles y norteamericanos.

No hay ningún motivo fundado para creer lo que vienen diciendo los corresponsales sobre Filipinas.

Un telegrama fechado en la Habana, dice que han ocurrido desórdenes en la parte de la isla de Cuba que está en poder de los norteamericanos.

Los desórdenes han sido motivados por diferencias habidas entre yanquis y cubanos.

La alteración del orden, según el susodicho despacho, no ha sido gran cosa.

Desde Roma se influye poderosamente cerca del Gobierno español para que la conferencia de Paris tenga presente todo cuanto interesa a la Iglesia Católica.

El marqués de Polavieja ha conferenciado extensamente con S. M. la Reina.

El periódico «El Matin» ha recibido un telegrama de su corresponsal en la Habana, diciendo que las fechas de la evacuación de la isla de Cuba publicadas por algunos periódicos son inexactas.

Quedan por repatriar 100.000 hombres y no hay dinero para comenzar la repatriación.

Ademas, agrega «Le Matin» la renta de aduanas de la isla ha experimentado un considerable descenso.

Los comerciantes esperan la publicación de las nuevas tarifas para comenzar a hacer sus transacciones en gran escala.

El ministro de la Guerra se ha manifestado opuesto a las aspiraciones de los padres de familia de que se rebaje el cupo del actual contingente.

Hablando el general Correa de su proyecto sobre el servicio militar obligatorio ha manifestado que piensa presentarlo a las Cortes en su tiempo y sazón.

Ha añadido que presenta muchas dificultades y que al propio tiempo hay que tener en cuenta la carencia en que nos encontramos de cuarteles para poder llevar este servicio en la forma y manera que las naciones más civilizadas lo llevan a efecto.

LA CATALANA
Sociedad de seguros contra incendios a prima fija y contra las explosiones de gas.
Domiciliada en Barcelona
Comisionado principal en Gerona
DON ANGEL MARULL
Imprenta de EL CORREO DE GERONA

Sin que este egotado pensamiento le detuviese aproximóse Luciano al sillón en que yacía el banquero y en que se diera la muerte, y adquirió la seguridad de que era cadaver levantándole un brazo que cayó inerte por su propio peso al soltarle.

Al ver entonces el revolver caído en el suelo, Luciano comprendió en seguida todo, y no dudó ni un instante que Simona había llegado demasiado tarde para evitar que Vicent levase adelante su tan horrible proyecto.

La primera vez que vió a la señorita Vicent fue aquella misma tarde en el instante en que esta atravesaba el patio para pedir al portero que le habriese la puerta cuando al ayuda de camara se la enseñó entonces a Luciano.

En aquella ocasión apenas se fijó en la joven ni en la manera en que estaba vestida.

- Yo no podía reconocerle.
Me puso en las oficinas.
—¿Y que hicisteis allí?
—Vi la avenida de la Opera.
Gustoso era el verle.

Simona llevaba un sombrerillo de piel cubierto con un velo de gasa blanca.

Todo de seda azul que ocultaba en parte su fisonomía. Esperant se apresuraba a levantarla y no pudo menos de murmurar al ver su cara:

- ¡Que hermosa es!
Esta fue la única idea que se le ocurrió.
Cubierta su fisonomía por una palidez marmórea, y con la inmovilidad de una estatua.
Resultaba de un modo admirable todos los encantos de su rostro de virgen.
—¡Era amable!
—Si.

Me conviene persuadirle para que todo no se desvanezca en vanas promesas.

Obra en consecuencia y cuando se asegura de que esta cuestión de vida y muerte para él, vea con que leña he de calentarme y sabrá reflexionar.

El cochero se detuvo en el instante mismo en que Luciano terminaba su enérgico monólogo.

Esperant bajó del coche. Al hacerle observó que ante la puerta de entrada de la quinta de Vicent estaba esperando otro coche.

Era el mismo que llevó allí a Simona, y Luciano creyó sería el de que se había servido el banquero.

—No me han engañado.
Vicent debe estar allí arriba.

Y dirigiendo la mirada a través de las descarnadas ramas de los árboles.

Vió que las ventanas del despacho y del dormitorio estaban muy iluminadas.

Un día, al volver en su facción de las carreras de caballos de Autenil encontro Luciano al banquero casi en el dintel de la verja del jardín, y el banquero le invitó entrarse a descansar un rato.

Esperant aceptó la invitación. Visitó de arriba a bajo la casa, sin dejar un rincón, guiado por su propietario.

Como se ve, Luciano conocía lo bastante la casa para no tener necesidad de que nadie le guiase.

Apelando a sus recuerdos adquirió pronto la certidumbre de que las habitaciones iluminadas eran el grande despacho y el dormitorio de Vicent.

Acercóse a la verja y vió que estaba abierta. Simona se olvidó de cerrarla.

EL CORREO DE GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. LA CATALANA

Provincias trimestre

Ultramar y Extranjero. 15

1.50 pesetas

5

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta las seis.

—¡Casualidad feliz!
Luego pensativo Estaba esperant.

Si, de este modo podré sorprender a Vincent, y la explicación que quiero tener con él se verificará antes.

Lampujo la verja con suavidad y se metió en el jardín sin llamar al portero.

El cochero se detuvo en el instante mismo en que Luciano se apresuró a llegar allí en la escalonita y entrar en el vestíbulo.

Al llegar allí hubo de guiarse por la luz de la luna que penetraba á través de las ventanas sin cortinas, y se orientó para buscar la escalera.

Subióla lentamente, y haciendo el menor ruido posible con el objeto de que la sorpresa que experimentase Vincent al verle aparecer fuese mas completa.

Al llegar a la puerta del despacho escuchó con mucha atención lo que le dice.

No se oía niagun ruido, y un profundo silencio reinaba en todas partes.

Vio que las ventanas del despacho y del dormitorio estaban muy iluminadas. Luciano bajo la cabeza y miro a través del ojo de la llave, y gracias a un espejo grande colocado frente a la puerta, adquirió la seguridad de que Jacobo no se hallaba en su despacho.

Vio, no obstante, encima de la mesa las cartas que Vincent dejó escritas antes de franquear el umbral del dormitorio del que no debía volver a salir con vida.

Tan voluminosa correspondencia confirma mis sospechas.—se dijo Esperant.

Como se ve, Luciano contacta lo bastante la casa para no tener recel.

Vincent se prepara para marcharse de Paris.

Y sin vacilar mas entro en el despacho.

Abandonó a sus recuerdos y se dejó caer en un sillón, pensando en la vida que le esperaba en el extranjero.

—No le oi nadie?

—No.

—Pues como lo hizo?

—Muy seacillo.

La tupida alfombra que cubría el pavimento amortiguó el ruido de sus pasos.

Tenía un paso lento.

Mucho cuidado en todo.

Luciano pudo acercarse fácilmente a la mesa escritorio del banquero.

Llevando al hacerlo la íntima convicción de que este se encontraba en la habitación inmediata.

Había ido entrar en su casa.

La carta que Jacobo escribió á Esperant era una de las que estaban más a la vista.

Conforme á lo que dijimos...

—En donde?

—En la carta.

—Es verdad, sí.

—Pues era muy lacónica y deesa:

«Mi muerte probará a todos que obré de buena fe».

—¡Su muerte!—exclamó Luciano.

¡Se va á matar!

Se lanzó hacia el dormitorio, en el que vio el cadáver del banquero y a Simona tendida a sus pies, viendose obligado á ahogar el grito de angustia pronto escaparse de sus labios.

—Dios mío!—exclamó no obstante, inclinándose sobre la joven.

Y cogiéndola por la cintura la colocó en una silla larga, y después de un rápido examen adquirió la seguridad de que no estaba muerta.

Esto le tranquilizó, porque acababa de ocurrírsele el pensamiento de que Micentino se había matado solo.

A pesar de todo esto, la emoción que dominaba entonces á Luciano era grandiosa.

No solo el espectáculo que se siempre se ofrecía a sus ojos le horizaba mucho, sino que el suicidio del banquero le arrebató bastante la última esperanza.